
  

ATA DA 4ª (QUARTA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª (PRIMEIRA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e cinco 
(2025), às dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios 
S/N, realizou-se a quarta (4ª) Sessão Ordinária, da Primeira (1ª) Sessão Legislativa, 
sob a presidência da Excelentíssima Senhora Presidente Socorro Osterno Neves e 
secretariada pela Senhora Primeira Secretária Iná Maria Macêdo Osterno. Chegada 
a hora regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente autorizou a Senhora Primeira 
Secretária a fazer a chamada dos Senhores Vereadores. Estiveram presentes os 
seguintes Vereadores: Socorro Osterno Neves, Presidente; Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes, Vice-Presidente; Iná Maria Macêdo Osterno, Primeira Secretária; Ana Brena 
Silva Ferreira, Segunda Secretária; Ana Célia do Nascimento; Ana Débora Matias 
Soares; Antônio Gileno Silva; Domingos Sávio Pontes Neves; Francisco Everardo 
Marques; José Camilo de Araújo; e, Larissa Osterno Menezes. Constatado quórum 
regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a 
proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. Em 
seguida, passando para a deliberação pela dispensa da leitura da ata da Sessão 
Ordinária anterior, a Excelentíssima Senhora Presidente indagou dos Senhores 
Vereadores se tiveram acesso ao seu conteúdo e se dispensariam a leitura da mesma. 
Após os Senhores Vereadores terem confirmado o acesso à ata e a anuência pela 
dispensa de sua leitura, a Excelentíssima Senhora Presidente fez a verificação de 
quórum e, constatada a presença da maioria absoluta dos membros da Câmara, 
submeteu-a à discussão e votação do Plenário, sendo aprovada sem discussão e 
assinada pela Excelentíssima Senhora Presidente e pela Senhora Primeira 
Secretária. Na sequência, a Excelentíssima Senhora Presidente, verificando quórum 
regimental para dar prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno Expediente 
ordenando a Senhora Primeira Secretária a dar conhecimento ao Plenário de todas 
as correspondências e matérias que deram entrada na Casa. Na oportunidade, a 
Senhora Primeira Secretária leu o Ofício nº 20022025/01, de 20 de fevereiro de 2025, 
oriundo do Poder Executivo, em resposta à Indicação nº 001/2025, de autoria do 
Senhor Vereador Everardo Marques. Em seguida, a Senhora Secretária leu as 
seguintes proposições: Mensagem/Projeto de Lei n° 007/2025, de 24 de fevereiro de 
2025, de autoria do Poder Executivo, que altera a Lei Municipal nº 488, de 24 de julho 
de 2023, para modificar o §2º do art. 1º, modificar os incisos I e II do art. 3º, atualizar 
os anexos I e II, e estabelecer novas regras para o cálculo da Gratificação por 
Desempenho e Produtividade (GDP) dos Agentes de Combates as Endemias (ACE), 
protocolizado sob o nº 3.540/2025, em 24.02.2025; Mensagem/Projeto de Lei n° 
008/2025, de 24 de fevereiro de 2025, de autoria do Poder Executivo, que altera a Lei 
Municipal nº 386, de 16 de dezembro de 2021, para revogar o inciso III do art. 3º, 
inserir o §4º ao mesmo artigo, modificar os incisos I e II e o §1º, do art. 3º, e atualizar 
os anexos I e II, estabelecendo novas regras para o cálculo da Gratificação por 



  

Desempenho e Produtividade (GDP) dos Agentes Comunitários  de Saúde (ACS), 
protocolizado sob o nº 3.542/2025, em 24.02.2025; Mensagem/Projeto de Lei n° 
009/2025, de 24 de fevereiro de 2025, de autoria do Poder Executivo, que altera a Lei 
Municipal nº 565, de 13 de fevereiro de 2025, para incluir Parágrafo Único ao artigo 
6º, modificar os artigos 4º, 8º e 15, atualizar o Anexo I e estabelecer novas regras para 
o rateio do Incentivo do Componente de Qualidade do Cofinanciamento Federal da 
Atenção Primária à Saúde no Município de Marco, protocolizado sob o nº 3.544/2025, 
em 24.02.2025; Indicação nº 002/2025, de 24 de fevereiro de 2025, de autoria da 
Vereadora Larissa Menezes, indicando ao Poder Executivo o envio de Projeto de Lei 
ao Poder Legislativo objetivando a majoração do auxílio alimentação previsto na Lei 
Municipal nº 162/2015, alterada pelas Leis Municipais nºs 284 e 302/2019, 
protocolizada sob o nº 3.538/2025, em 24.02.2025; Moção de Aplauso nº 002/2025, 
de 19 de fevereiro de 2025, de autoria da Vereadora Larissa Menezes e subscrita 
pelos demais Vereadores, ao Comando de Policiamento de Rondas de Ações 
Intensivas e Ostensivas (CPRaio) em Marco, em face de atuação relevante que salvou 
a vida de uma criança no Bairro Triângulo, protocolizada sob o nº 3.537/2025, em 
20.02.2025; Requerimento nº 013/2025, de 19 de fevereiro de 2025, de autoria da 
Vereadora Brena Ferreira, requerendo do Poder Executivo que ponha em prática a Lei 
Complementar nº 005/2009 (Código de Postura do Município de Marco), no que diz 
respeito ao recolhimento de animais soltos em logradouros na Sede e Zona Rural, 
protocolizado sob o nº 3.528/2025, em 20.02.2025; Requerimento nº 014/2025, de 19 
de fevereiro de 2025, de autoria do Vereador Camilo de Araújo, requerendo do Poder 
Executivo a construção de uma Praça na Localidade de Cedro, nos arredores da 
capela local, protocolizado sob o nº 3.529/2025, em 20.02.2025; Requerimento nº 
015/2025, de 19 de fevereiro de 2025, de autoria da Vereadora Ana Célia do 
Nascimento, requerendo do Poder Executivo construção de uma caixa d’água no 
Assentamento Buri, Zona Rural de Marco, protocolizado sob o nº 3.530/2025, em 
20.02.2025; Requerimento nº 016/2025, de 19 de fevereiro de 2025, de autoria do 
Vereador Everardo Marques, requerendo do Poder Executivo que providencie na 
Sede do Município um local que sirva como “Casa de Apoio” para os munícipes 
residentes na Zona Rural quando do deslocamento para a Sede para atendimento 
hospitalar em Fortaleza, protocolizado sob o nº 3.531/2025, em 20.02.2025; 
Requerimento nº 017/2025, de 19 de fevereiro de 2025, de autoria da Vereadora 
Socorro Osterno, subscrito pelo Vereador Camilo de Araújo, requerendo do Poder 
Executivo que providencie o serviço de tapa-buracos na estrada que liga Meia Mata a 
Gado Bravo, bem como a reposição de lâmpadas em 06 (seis) postes instalados em 
Meia Mata, localizados próximo às residências dos seguintes moradores: Loira do 
Valderi, Daniele e Alícia do Jocileu, protocolizado sob o nº 3.532/2025, em 20.02.2025; 
Requerimento nº 018/2025, de 19 de fevereiro de 2025, de autoria do Vereador 
Gildázio Menezes, requerendo do Poder Executivo que disponibilize mais um 
motorista de ambulância nos Distritos de Mocambo e Panacuí, em nosso Município, 
protocolizada sob o nº 3.533/2025, em 20.02.2025; Requerimento nº 019/2025, de 19 



  

de fevereiro de 2025, de autoria da Vereadora Débora Soares, requerendo 
encaminhamento de Ofício ao Secretário Municipal de Obras, convocando-o para a 
Sessão Ordinária marcada para o dia 10 de março de 2025, apresentando os 
seguintes quesitos a serem tratados em face da convocação: alterações ambientais 
no lixão de Marco, sobretudo as constantes queimadas; e, as providências em face 
da coleta de resíduos e do planejamento sobre o manejo e descarte, tendo em vista 
que a população de Tapera Velha e adjacências vem sofrendo com a inalação de 
fumaça e com doenças decorrentes da poluição ambiental causadas pelo aterro 
sanitário, protocolizada sob o nº 3.534/2025, em 20.02.2025; e, Requerimento nº 
020/2025, de 19 de fevereiro de 2025, de autoria da Vereadora Iná Osterno, 
requerendo do Poder Executivo que providencie a reforma da antiga EEF Raimundo 
Ernesto Fonteles, em Varjota, medida administrativa indispensável ao uso seguro do 
equipamento, protocolizada sob o nº 3.535/2025, em 20.02.2025. Prosseguindo, a 
Excelentíssima Senhora Presidente fez os seguintes encaminhamentos: PLEs nºs 
007, 008 e 009/2025, para a análise das Comissões de LJR, ESASIJ e FOTC, para 
emissão de Pareceres conjuntos em caráter de urgência; Indicação nº 002/2025, ao 
órgão competente; Moção de Aplauso nº 002/2025, à Ordem do Dia da Sessão 
Ordinária seguinte; e, Requerimentos nºs 013, 014, 015, 016, 017, 018, 019 e 
020/2025, à Ordem do Dia da presente Sessão. Oportunamente, convocou os 
Senhores Parlamentares para se reunirem extraordinariamente às 17h do dia 25 de 
fevereiro, para deliberação dos PLEs nºs 007, 008 e 009/2025. Na sequência, iniciou 
o Grande Expediente, convocando os Senhores Vereadores e Vereadoras inscritos 
por ordem de chegada para uso da palavra na tribuna, conforme determina o Art. 86, 
do RI: Vereador Everardo Marques: Em breve discurso, falou da necessidade de 
disponibilização de um local que servisse como ”casa de apoio” aos moradores da 
Zona Rural que vinham à Sede no período da tarde a fim de viajar a Fortaleza na 
madrugada seguinte, os quais, ficavam nas proximidades do Hospital Municipal, à 
mercê do frio e sem qualquer segurança até a chegada do veículo, motivo pelo qual 
havia apresentado Requerimento na Sessão solicitando do Poder Executivo que 
analisasse essa possibilidade. Prosseguindo, foi concedida a palavra ao Senhor 
Francisco Cleiton Silva Carvalho, que trataria dos impactos do biogás oriundo do lixão 
de Marco na saúde e meio ambiente no Município, dispondo de 00:05min: Senhor 
Francisco Cleiton Silva Carvalho: Relatando a situação em que se encontrava o 
lixão de Marco, falou da existência do biogás no local, oriundo da decomposição dos 
resíduos, o qual vinham impactando o meio ambiente e trazendo prejuízo para a 
população. Assim, solicitou das autoridades que tomassem as providências cabíveis, 
inclusive, se possível, com a destinação dos resíduos para um aterro sanitário. 
Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou a Ordem do Dia, 
passando, a Senhora Primeira Secretária, a fazer a leitura das matérias que seriam 
discutidas e deliberadas: Parecer conjunto favorável das Comissões de LJR e 
ESEASIJ ao Projeto de Lei nº 004/2025, de 03 de fevereiro de 2025, de autoria do 
Poder Executivo, que altera a Lei Municipal n° 419, de 18 de junho de 2022, que 



  

autoriza o Município de Marco a realizar o credenciamento de empresas 
especializadas e/ou profissionais na área da saúde, para adequá-la à nova Lei de 
Licitações e estabelece outras providências; Projeto de Resolução nº 001, de 14 de 
fevereiro de 2025, de autoria da Mesa Diretora, que altera o art. 103 do Regimento 
Interno; e, Requerimentos nºs 013, 014, 015, 016, 017, 018, 019 e 020/2025. Em 
seguida, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu as referidas matérias à 
discussão do Plenário. Na oportunidade, houve a seguinte discussão: Requerimento 
nº 013/2025: Vereadora Brena Ferreira: Em breves palavras, informou que buscava, 
com a apresentação da proposição, chamar a atenção do Poder Executivo quanto à 
necessidade do cumprimento da legislação municipal que tratava da destinação de 
animais na Sede e Zona Rural, como forma de se evitar danos à população, dando 
como exemplo a ocorrência de acidentes nas estradas. Vereador Gileno Silva: Falou 
da importância do assunto apresentado pela Vereadora, onde disse haver 
especulações de que alguns animais vinham sendo abrigados nas dependências do 
Abatedouro, assim dizendo ser oportuna a explicação por parte do Poder Executivo 
acerca desses rumores. Vereadora Iná Osterno: Pontuou que havia o serviço de 
correição no Município, mas que não tinha conhecimento se o mesmo já vinha 
ocorrendo na atual Gestão. Assim, corroborou a situação apresentada pela Vereadora 
Brena Ferreira, acrescentando que locais como o espaço conhecido como Ilhota 
precisavam urgentemente da retirada e destinação adequada desses animais. 
Vereadora Larissa Menezes: Concordando com a Vereadora autora do 
Requerimento quanto ao problema apresentado na Sessão, colocou que tal situação 
se agravava com o descarte de lixo por moradores em dias de domingo e feriado, 
onde não havia a coleta por parte da Prefeitura e os dejetos ficavam à deriva, muitas 
vezes sendo arrastados por cães e gatos de rua ou até mesmo pelas águas da chuva. 
Requerimento nº 015/2025: Vereadora Iná Osterno: Parabenizou a Vereadora Ana 
Célia do Nascimento, dizendo reconhecer a situação apresentada e a necessidade 
daquela comunidade pela substituição do reservatório de água. Requerimento nº 
016/2025: Vereadora Iná Osterno: Enalteceu a ação do Vereador Everardo Marques 
de trazer à Câmara Municipal o assunto, confirmando a necessidade de 
disponibilização urgente por parte da Prefeitura de um local para abrigar essas 
pessoas. Requerimento nº 017/2025: Vereadora Iná Osterno: Informando ter 
visitado a Localidade recentemente, confirmou a situação apresentada pelos 
Vereadores Socorro Osterno e Camilo de Araújo, acrescentando que havia grotas no 
trecho, que certamente dificultavam ainda mais a passagem do transporte escolar. 
Requerimento nº 019/2025: Vereadora Débora Soares: Informou que a iniciativa de 
apresentação da proposição decorria de reclamações de moradores da Localidade de 
Tapera Velha de que vinham sendo prejudicados por resíduos e fumaça oriundos de 
queimadas realizadas no local onde vinha sendo alojado o lixo de Marco, o que 
requeria uma explicação por parte da Secretaria Municipal de Infraestrutura. 
Requerimento nº 020/2025: Ana Célia do Nascimento: Ratificou a necessidade 
apresentada pela Vereadora autora do Requerimento, enaltecendo sua iniciativa. Na 



  

sequência, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à deliberação do Plenário, 
em processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de votação, 
o PLE 004/2025 e os Requerimentos nºs 013, 014, 015, 016, 017, 018, 019 e 020/2025, 
as quais foram aprovadas por unanimidade. Logo após, foi submetida, ainda, à 
deliberação do Plenário, por quórum de maioria simples e em primeiro turno de 
votação, o PR nº 001/2025, o qual também foi aprovado por unanimidade. Não 
havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, a Excelentíssima Senhora 
Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos Senhores Vereadores, por 
suas participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 10 
(dez) de março de 2025, em virtude do período carnavalesco, a incidir no dia 03 março, 
em horário regimental, no Plenário Geraldo Bastos Osterno. Em seguida, declarou 
encerrada a Sessão. Para constar, Eu, _______________________________, Iná 
Maria Macêdo Osterno (Primeira Secretária), lavrei a presente ata que, após lida e 
aprovada, vai assinada por mim e pela Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das 
Sessões, em 24 (vinte e quatro) de fevereiro de 2025.   
Socorro Osterno Neves – Presidente: 
Iná Maria Macêdo Osterno – Primeira Secretária: 
  


